

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0445/2017
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Ausschuss für Bildung, Kultur, Schule und Sport	04.10.2017	zur Kenntnis

Tagesordnungspunkt

Mitteilungen des Bürgermeisters

Inhalt der Mitteilung

Volkshochschule

Erhöhung der Landesmittel

Die nordrhein-westfälische Landesregierung hat den Entwurf des Nachtragshaushalts 2017 verabschiedet und den Entwurf in den Landtag eingebracht. Ziel ist ein Beschluss mit Verabschiedung bis Mitte November. Für die Volkshochschule besonders wichtig ist die Beseitigung der Unterfinanzierung der Weiter- und Familienbildung durch Aufhebung der 5-prozentigen Kürzung aus Vorjahren (= plus 6 Mio. EUR). Das bedeutet, dass der Zuwendungsbetrag des Landes an die VHS Bergisch Gladbach sich von zurzeit 358.472 € weiter erhöhen wird.

Kulturbüro:

Stadt- und Kulturfest

Das Stadt- und Kulturfest fand vom 08. – 10.09.2017 rund um den Konrad-Adenauer-Platz statt. Die Kultur- und Vereinsbörse befand sich dieses Jahr im ForumPark und hinter dem Bergisch Löwen. 23 Vereine, Initiativen und Kultureinrichtungen informierten am Samstag ebenfalls bei strömenden Regen über ihre Arbeit, Projekte und Vorhaben. Am Sonntag nahmen 26 Vereine teil. Die Kultur- und Vereinsbörse war an diesem Tag auf Grund des schönen Wetters gut besucht. Die vom Kulturbüro organisierte Kinderrallye über die Kultur- und Vereinsbörse wurde gut angenommen. Am nachmittäglichen Bühnenprogramm wirkten ebenfalls viele Vereine und Musikbands mit. Die von den städtischen Kultureinrichtungen angebotenen Veranstaltungen wurden ebenfalls gut angenommen.

Seniorenkulturwoche

Die Seniorenkulturwoche fand vom 09. – 17.09.2017 statt. 30 Kooperationspartner organisierten 56 Veranstaltungen: Kino, Führungen, Mitsingkonzerte, Ausflüge, Spiele, Ausstellungen, Theater und Vorträge. Über die Teilnehmerzahl kann noch keine Auskunft gegeben werden, da noch nicht alle Rückmeldungen vorliegen. Manche Veranstaltungen, wie die Veranstaltungen für Demenzerkrankte oder der Smartphone/Tablet-Workshop haben nur einen kleinen Teilnehmerkreis. Bei der Willi-Osternmann-Story in der Stadtbücherei schunkelten über 3000-Jahre-Lebenserfahrung zu den von Volker Hein vorgetragenen Liedern.

Kulturstrolche

Ab dem Schuljahr 2017/18 starten 14 neue zweite Klassen mit dem Kulturstrolcheprojekt. Mit den bereits im Projekt befindlichen Dritt- und Viertklässlern nehmen 38 Klassen mit ca. 950 Kindern teil. Dank der tatkräftigen und vernetzenden Hilfe von Frau Bischoff und Frau Lehnert konnten folgende neue Kulturstrolchepaten für die Zweitklässler gewonnen werden:

- Mediterana
- Belkaw
- Bensberger Bank
- Bürger für uns Pänz
- BBBank

Weitere Kulturstrolchepaten werden noch gesucht.

Musikschule

Der Lions-Club Köln-Colonia hat dem Förderverein der Musikschule 5000,- € gespendet, um ein Unterrichtsprojekt in der größten Kita Bergisch Gladbachs durchzuführen. Ab September 2019 gibt die Musikschule wöchentlich 4 Kurse Musikwerkstatt in der Kita Kradepohl, Gronau.

Sport:

Heimfall der Eissporthalle

Der sogenannte Heimfall wurde nach Klärung zahlreicher formaler, juristischer, faktischer und finanzieller Fragestellungen am 25.08.2017 notariell beurkundet. Damit wurde die Stadt Bergisch Gladbach zum 01.09.2017 Eigentümerin der Eissporthalle.

Der Eissportverein Bergisch Gladbach e.V. (ESV) nutzt, bewirtschaftet und unterhält die Eissporthalle ab 01.09.2017 in Eigenregie. Hierzu wurde beschlussgemäß ein entsprechender Nutzungsüberlassungs- und Betreibervertrag geschlossen.

In Bezug auf die Gastronomie wurde eine Vereinbarung mit dem bisherigen Pächter zur Auflösung des noch länger laufenden Pachtvertrages geschlossen. Hintergrund hierfür waren massive Probleme im Gastronomiebereich im Bereich Hygiene, Abluft, Abwasserableitung etc.; zur Behebung wären erhebliche Investitionen notwendig geworden. Der Pächter erhielt in diesem Zuge einen Ausgleichsbetrag.

Am 30.09.2017 soll die Eröffnung der Eissporthalle unter der Regie des ESV erfolgen; die Schulen können die Eissporthalle bereits seit dem 18.09.2017 im Rahmen des Schulsports nutzen.

Inbetriebnahme Hans-Zanders-Bad

Das Hans-Zanders-Bad ist, nach Beseitigung der Mängel an der Beckenkonstruktion, seit Ende September wieder benutzbar. Die Schulen und Vereine konnten während der rund 5-monatigen Sanierungszeit im Rahmen eines Ausweichplanes in den anderen Bädern schwimmen. Ab 04.10.17 können alle nutzenden Schulen und Vereine wieder nach den

bisherigen Schwimmzeiten alle Bäder nutzen.

Anlage eines Bewegungsparcours an der Saaler Mühle

Wie bereits mehrfach berichtet soll aus Spendengeldern im Bereich der Saaler Mühle für die Öffentlichkeit das Angebot an Bewegungs-/Sportmöglichkeiten erweitert und dort im Bereich des hinteren Klettergerüsts an der Südspitze des Sees ein Bewegungsparcours mit verschiedenen multifunktionalen Geräten installiert werden.

Die Umsetzung hat sich leider aufgrund einer krankheitsbedingten Vakanz im für die Umsetzung zuständigen Bereich verzögert. Dieser Bereich hat nun einen neuen Kollegen, der mit Priorität das InHK Bensberg für StadtGrün bearbeitet. Im Rahmen des InHK soll im StadtGarten Bensberg auch ein Bewegungsparcours erstellt werden. In diesem Zusammenhang soll nunmehr dieser Kollege auch das Projekt Bewegungsparcours Saaler Mühle weiter planen und ausführen, weiterhin in enger Einbindung der Fachlichkeit in der Sportverwaltung. Die Vergabe der Geräte sowie der nötigen landschaftsgärtnerischen Arbeiten für das Herrichten der Fläche und den Fallschutz soll im Spätherbst erfolgen.